

DIARIO UNIVERSAL

TERCERA EPOCA. — AÑO XXXIV.—NUMERO 13.554

DIARIO LIBERAL Y DE INFORMACION

MADRID, 6 ABRIL 1936

Sedación

El discurso del señor Azaña en el Congreso ha producido, como supusimos, un excelente efecto sedante. También le produjo el discurso que el mismo presidente del Consejo dirigió a los españoles por el micrófono de Unión Radio. Deseamos que el efecto sea ahora más persistente que entonces.

Para ello el señor Azaña debe pensar que el efecto de las palabras no es nunca duradero si los actos no está de acuerdo con ellas. Las gentes, siempre dispuestas a creer a los oradores, sólo dudan de ellos cuando no ven la conciencia indispensable entre lo que los oradores definen y los hombres de acción realizan.

Nosotros no dudamos de la sinceridad ni de los buenos propósitos del señor Azaña; creemos, además que tiene medios para realizar su programa; pero sabemos sobradamente que es ley natural, indestructible, la de acción del medio ambiente sobre los seres, por muy elevados que estén en la escala jerárquica.

Por eso pensamos que la única condición que puede faltar para que los efectos del discurso del señor Azaña sean pertinaces, es que el presidente del Consejo se-

pa sustraerse al ambiente, totalmente falso, que algunos suponen actual ambiente español. Ahora sería más peligroso que nunca el aislamiento en que a los hombres públicos en general, y más intensamente los hombres de Gobierno, suelen vivir cercado, como por una muralla infranqueable, por sus aduladores y corifeos.

Si el señor Azaña logra sustraerse a ese amurallamiento y ve el panorama español con toda amplitud, comprenderá que hay algo más que ese proletariado, que esa parte del proletariado, mejor dicho, pseudo triunfante, y que es para España y no para una clase par quien debe gobernar.

El mismo efecto sedante de su discurso debe advertirle de cuál es su camino: en ese efecto, más aún que en la elocuencia presidencial, ha puesto el anhelo de los que esperaban una reacción del poder público ante determinadas amenazas, y ese efecto ha sido demasiado general para que un hombre perspicaz no le perciba.

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

Francia

¿Sería una solución?

(De nuestro corresponsal en París.)

Hay aquí algunos franceses y extranjeros, supongo que no serán muchos, que creen que Alemania encontraría una solución para el restablecimiento de su quebrantada Hacienda si ganase una guerra.

Si obtuviera esta victoria el imperio de la desaparecida dinastía de los Hohenzollern sería tras una nueva guerra que agravaría terriblemente las miserias que sufre Europa, y no habría ninguna probabilidad de mejora.

En el caso de que se tratara de una guerra entre naciones ricas, habría probabilidades de sacar algún provecho. Pero Europa, es decir, los Estados europeos, están casi todos con déficit en las arcas del Tesoro. Las destrucciones que ocasionarían una nueva guerra, añadidas a esas escaseces del Tesoro de los Estados en tiempos de paz, causarían el derrumbamiento económico de los vencedores y de los vencidos.

Y como dice muy bien Lucien Romier, esa firma diaria de los magníficos artículos de fondo del «Figaro»: «La nueva guerra arruinaría los mercados europeos.»

Además, los horrores de la pasada guerra están aún en los cerebros y en las almas de muchos seres, y comprenden perfectamente que una guerra europea destruye mucho más, pero muchísimo más que lo que pueda crear. Los intereses que se crean de nuevo son infinitamente mucho más pequeños que los que desaparecen.

Por todas estas razones, en la época actual una guerra no soluciona nada ni excusa la desesperación de una nación, por muy mal que se halle su Hacienda.

El equilibrio europeo es necesario, y consuela el ver que Francia no está sola. Las declaraciones de Mr. Eden y de Mr. Chamberlain que han hecho recientemente en el Parlamento inglés son una prueba, las cuales pueden resumirse así: ante una nueva agresión por parte de Alemania, Francia se encontraría de protegida de nuevo por la Gran Bretaña, y todas sus fuerzas se lanzarían para ayudarla hasta el final, lo mismo que en la pasada guerra.

Inglaterra, nación seria, haría honor a su firma.

Así, pues, descartada la creencia falsa de que una nueva gue-

Tintas Martz

Las tintas MARTZ están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, notarios, Tribunales civiles y militares, directores generales de Telegrafos, Teléfonos y Alumbrados y grandes casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las tintas MARTZ, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

27 Aduana, 27,

ADVERTENCIA IMPORTANTE

No se hacen remesas menos de diez pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias

ESTE PERIODICO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

rra sería una solución para que saliera de apuro una nación, es necesario evitar todo lo que arriesgaría el activar la desorganización ya avanzada de la economía europea y meterse animosamente por una nueva vía que conduzca al restablecimiento de las corrientes normales de intercambio entre los pueblos.

Es verdad que el hambre hace salir de la madriguera al lobo.

¿Pero es que los europeos nos hemos convertido en lobos? Algunos así lo afirman, y nos señalan el caso de Italia, nación pobre, que quiere comerse al imperio de Etiopía. Y nos señalan igualmente el caso de Alemania, pobre también desde la guerra, que quiere a todo trance dar pan y bienestar al crecidísimo número de habitantes sin trabajo, no haciendo caso de los pactos.

Los nacionalistas económicos han hecho todo lo posible, supongamos que sin darse cuenta, de llevar el mundo al borde del abismo; y es ya hora de retroceder para que la civilización no desaparezca por completo.

Norberto VELAZQUEZ

París, 30 marzo 1936.

ACADEMIA ANGLADA

Preparaciones prácticas para ingresos en Bancos y Oficinas. Cultura general, Cálculo, Contabilidad, Idiomas, Taquigrafía SEÑORITAS VARONES

Leganitos, 8, 1.ª Tel. 10982

Equivocación

El discurso del señor Largo Caballero en el mitin de ayer demuestra que el jefe de los socialistas y de la U. G. T. sigue estando equivocado o pretende que perdure el equívoco.

Tomando pie de una frase amenazadora del señor Azaña, el señor Largo Caballero predicó a los asistentes al mitin la proximidad del triunfo de sus huestes y la proximidad de la dictadura del proletariado, inevitable después de fracasada la última coyuntura que queda a la clase burguesa. Según el jefe socialistas, esa coyuntura no es tal, puesto que la clase burguesa no tiene soluciones para los problemas políticos ni para los problemas económicos planteados al país. Semejante afirmación nos trae a la memoria artículos publicados no hace mucho en «Leviatán», socialista, en que los más conspicuos revolucionarios de Asturias, Javier Bueno, sigularmente, mostraban su asombro porque se les había lanzado a la revolución sin tener siquiera determinado lo que habría de hacer la revolución triunfante. Que-

ría decir esta afirmación dos cosas capitales: que para los que decretaro la revolución, esta palabra no tenía más significación que lo trágico de una convulsión política y social y que los partidos que entonces se lanzaron a la calle no tenían soluciones para los problemas que, inmediatamente de triunfar, estaban obligados a resolver.

Otro aspecto del equívoco en que el señor Largo Caballero persiste, es el de suponer que las fuerzas proletarias que le siguen han triunfado aplastantemente en las elecciones par ala Cámara actual: ese error le hemos combatido con toda suerte de pruebas de hecho, y de buena fe no puede insistirse en él.

También es peligroso insistir en el que se formula al amenazar las fuerzas de derechas con lanzar a la calle a los proletarios; la calle, por ahora, es de todos, y llegado el momento, el señor Largo Caballero será de los que la conquisten en lucha con los demás, uno de los primeros que se lancen audazmente a ella.

Un concurso infantil

EN EL PALACIO DE LA MUSICA FUE ELEGIDA AYER, ENTRE 108 NIÑAS CONCURSANTES INSCRITAS, LA «SHIRLEY TEMPLE» DE LA REGION CENTRO

Ayer mañana, y como resultado del concurso regional abierto por la Fox Film, se celebró en el Palacio de la Música la elección de la Shirley Temple, de la región Centro.

Según las condiciones exigidas para tomar parte en dicho concurso, los concursantes debieran estar dotadas de cabellos rubios, rizados y ojos azules; no podrían pasar de la edad de seis años y tener una estatura aproximada de un merto cinco centímetros, que son las características de la auténtica Shirley estadounidense.

Asimismo habrá de tenerse en cuenta que la expresión, la textura del rostro, el parecido en una palabra, fueran lo más aproximado posible.

Con la sala completamente llena y predominando las señoras y el elemento infantil, dió comienzo la fiseta organizada, rodándose la película inédita, cuyo título es «La huerfanita», y en la que ese prodigio infantil que se llama Shirley Temple, se muestra en todas las manifestaciones de su genio artístico, de su sorprendente precocidad, de unas extraordinarias facultades, que, para sí quisieran muchas de las primeras figuras de la pantalla.

«L ahuerfanita» es, sin duda, una de las mejores cintas de las hasta hoy filmadas por la niña prodigio.

El estreno de esta película se verificará en el próximo mes de mayo.

Al terminar la primera parte del «film» pasaron al escenario las ciento ochenta niñas inscritas para el concurso, ofreciendo diversos colores, edades y tallas y vistiendo, algunas, preciosos trajes de fantasía.

Componía el Jurado: por las artistas, Raquel Rodrigo y Elisa Ruiz Romero, «la Romerito»; por los músicos, el maestro Guerrero; por los autores, nuestro querido compañero en la Prensa don Francisco Ramos de Castro y don Ricardo Núñez; por los empresarios, don José Campúa y don Gonzalo Espinosa, don Gregorio Romero y don José del Villar; por los críticos cinematográficos, don Arturo Pérez Camarero, don Juan Antonio Cabero y don Sabino A. Micón; por la Fox Film, don Andrés López.

Efectuado el desfile de las concursantes ante los señores del Jurado, se hizo la primera eliminación, quedando treinta y una para la segunda.

Durante la exhibición de la segunda parte de «La huerfanita» retiróse el Jurado a deliberar, y terminada la fiesta, el señor Pérez Camarero leyó el fallo, que es el siguiente:

(Continúa en la página 4.)

veterinaria

(Continuación.)

Tercer ejercicio.—De investigación

Exposición verbal de las ideas directrices que hayan inspirado el desarrollo de uno cualquiera de los trabajos de investigación presentados por el opositor y crítica científica de este mismo trabajo.

Nota aclaratoria.—Los señores opositores podrán utilizar durante el desarrollo del primer ejercicio el material y libros que deseen aportar. El Instituto de Biología animal queda obligado a facilitarles el material bibliográfico de que disponga.

Tan pronto como haya sido revisada la documentación de los aspirantes, se publicará en la «Gaceta de Madrid» la relación de los opositores admitidos.

Una vez hecha la valoración de méritos y terminados los ejercicios de oposición, el Tribunal procederá a la calificación definitiva, elevando a esta Dirección general la correspondiente propuesta.

Madrid, 19 de marzo de 1936.—El director general, Manuel Alvarez Ugena. («Gaceta» del 28.)

DIRECCION GENERAL DE GANADERIA E INDUSTRIAS PECUARIAS

Para la ejecución de la ley de 1 de agosto de 1935 fué dictado el decreto de 28 de septiembre del mismo año, mediante el cual se llevó a cabo la reorganización de los distintos departamentos ministeriales, quedando suprimidas, por lo que afecta al entonces denominado de Agricultura, Industria y Comercio, varias Direcciones generales, entre otras la de Montes, Pesca y Caza y la de Ganadería e Industrias pecuarias, que se fundieron con la de Agricultura, formando una sola con la denominación de Dirección general de Agricultura, Montes y Ganadería.

La expresada reorganización confirió a un solo director general todas las atribuciones de los dos cargos que se suprimían, más las inherentes a la propia función de director general de Agricultura.

El tiempo transcurrido desde que fué aplicada la reforma ha evidenciado que los múltiples y complejos servicios que competen a la Dirección general de Agricultura, Montes y Ganadería no pueden alcanzar el desenvolvimiento y eficacia que demanda el interés público por razón de su misma complejidad, motivo que aconseja restablecer, con sus peculiares atribuciones, las Direcciones generales suprimidas.

Por lo expuesto, de acuerdo con el Consejo de ministros, y a propuesta del de Agricultura,

Vengo en decretar lo siguiente:
Artículo 1.º Se restablecen en el Ministerio de Agricultura las Direcciones generales de Montes, Pesca y Caza y de Ganadería e Industrias pecuarias. La actual Dirección general de Agricultura, Montes y Ganadería se denominará de Agricultura. Cada una de las tres citadas Direcciones generales asumirá las funciones propias de su respectiva denominación.

Artículo 2.º Por el Gobierno se solicitará de las Cortes el oportuno crédito para el cumplimiento económico de este decreto.

Artículo 3.º Para la ejecución del presente decreto se dictarán por el ministro de Agricultura las necesarias disposiciones.

Dado en Madrid a uno de abril de mil novecientos treinta y seis. («Gaceta» del 2.)

MINISTERIO DE LA GUERRA

Destinos

Circular.—Excmo. Sr.: He resuelto que los jefes y oficiales veterinarios del Cuerpo de Sanidad Militar comprendidos en la siguiente relación pasen a servir

los destinos o a las situaciones que a cada uno se le señala.

Lo que comunico a V. E. para su conocimiento y cumplimiento. Madrid, 25 de marzo de 1936. («D. O.» número 76.)

RELACION QUE SE CITA Subinspector veterinario de segunda

Don Enrique Ponce Romero, de Servicios de Cría Caballar de la Subsecretaría de este ministerio, a disponible forzoso en la primera división orgánica.

Veterinarios mayores

Don Gabino Gallardo García, de los Servicios de Cría Caballar de la Subsecretaría de este ministerio, a disponible forzoso en la primera división orgánica.

Don Camilo Guillén Benedito, jefe de los Servicios Veterinarios de la Circunscripción Occidental de Marruecos, a jefe de los Servicios Veterinarios de la tercera división orgánica. (V.)

Don Gonzalo Espeso del Pozo, jefe de los Servicios Veterinarios de la octava división orgánica, a jefe de dichos servicios en la séptima división orgánica. (V.)

Don Sixto Jiménez Urtasun, del quinto Depósito de Sementales, Sección de Hospitalet, a disponible forzoso en la cuarta división orgánica.

Don José Mas Mas, de disponible forzoso en la tercera división orgánica, a jefe de los Servicios Veterinarios de Baleares.

(Continuará.)

Academia de Bellas Artes de San Fernando

Becas Conde de Cartagena para un escultor y un arquitecto Año 1936-1937

La Academia de Bellas Artes de San Fernando abre con esta fecha un concurso entre los escultores y arquitectos españoles que teniendo más de veinte años de edad no hayan cumplido los cuarenta y deseen perfeccionar sus estudios y sus prácticas en el extranjero mediante la concesión de dos becas de **nueve mil pesetas** cada una, que será otorgada por esta Corporación con cargo a la Fundación especial creada por el conde de Cartagena.



Cartelera madrileña

Lara.—(Últimos días de actuación.)—6,30 y 10,30, Batalla de rufianes (3 pesetas butaca).

Cómico.—(Carmen Díaz) 10,45, Dueña y señora. (29-1-936.)

Eslava.—(Aurora Redondo-Valeriano León.)—Yo quiero (de Arniches). (15-1-936.)

María Isabel.—Sábado de Gloria, estreno de ¡Ahí va eso!

Capitol.—(Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléfono 22229). Sección continua desde las 11 de la mañana a 4 de la tarde. Sección numeradas a las 4,15, 6,30 y 10,30, David Copperfield. (27-3-936.)

Barceló.—6,30 y 10,30: Nobleza obliga.

Prensa.—6,30 y 10,30, Paloma de mis amores.

PALACIO DE LA MUSICA.—(Teléfono 16209.)—6,30 y 10,30, Sucedió una vez.

Rialto.—(Teléfono 21370.)—6,30 y 10,30, Gólgota.

Figaro. (La pantalla de la emoción. Teléfono 23741.)—El secreto de Charlie Chan.

Gong.—Continua. Clive de la India (por Roland Colman y Loretta Young).

Hollywood.—(Teléfono 36572.) 6,30 y 10,30: Ojos cariñosos y Casta Diva.

Panorama.— Continua de 11 mañana a 1 madrugada. Butaca, una peseta. Revista Paramount, Los caníbales, Campeonato de Catch as catch can entre Gardizábal y «el Tigre», Primer criterium de los ases, Do-re-mi-fa-sol (comedia musical, por Juan García, Conchita Leonardo y Amalia Sánchez Ariño; música maestro Guerrero).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

GRAFICAS CARROZAS

Eloy Gonzalo, 18

tas cada una, que será otorgada por esta Corporación con cargo a la Fundación especial creada por el conde de Cartagena.

La duración de la beca será de un año, y los artistas que aspiren a ellas deberán solicitarlo en la Secretaría de la Academia, Alcalá, número 13, todos los días laborables, desde las once a las trece, y en cuya oficina se les facilitarán los datos necesarios y en su caso los ejemplares impresos del Reglamento, mediante el pago de su valor de 0,50 pesetas cada uno.

Las solicitudes, desde el día 5 de abril a 5 de mayo próximo, dentro de las horas antes mencionadas.

(Viene de la página 4.)

rra la entrada, pero aquella no cedía. Toque usted aquí—dice el técnico descubriendo un botón casi invisible—. Y, en efecto, con una leve pulsación la puerta cede en los sentidos con admirable facilidad y sencillez.

—Este mecanismo—explica el técnico—es producto de la experiencia, ya que nadie habrá olvidado el doloroso drama desarrollado durante la pasada guerra en la estación de Bolívar con motivo de uno de los bombardeos de París, en el que murieron numerosos infelices por las dificultades que ofrecían las puertas que se abrían de dentro afuera.

Hoy se pueden franquear rápidamente las cuatro o cinco puertas que preceden al abrigo definitivo.

—Acaso se pregunta usted—dice el técnico—si todas estas puer-

tas, por herméticas que sean, no dejarán penetrar los gases asfixiantes. No hay tal. Cinco minutos de alerta, los túneles quedarán completamente cerrados por sólidas puertas, y en ese vasto recinto aislado, así constituido, el aire quedará a alta presión. Si al abrir una puerta se filtrasen los gases asfixiantes, serían rechazados por el aire interior superpresionado, efectuando una especie de barrido al exterior.

Ocho mil personas podrán hallar allí refugio respirando como en un vaso.

—¿Que cómo se puede efectuar la renovación del aire?

Sencillamente, porque en un rincón de la galería-refugio existe todo un mecanismo no accesible al público. Se trata de unos modelos modernísimos de aparatos filtrantes sobre cuyo invento se guarda el mayor secreto, y que permiten expulsar los gases mortíferos, arrojándolos al exterior, depurándolos y convirtiéndolos en inofensivos para dotar el abrigo de aire absolutamente respirable. El poder de depuración de los aparatos es de ocho a diez mil metros cúbicos por hora.

En opinión del consejero municipal señor M. Pilot, son muchas las estaciones del «Metro» susceptibles de la transformación que se proyecta: treinta, que pueden tener una profundidad de treinta metros como mínimo; 50 de más de siete metros y 50 de más de cinco. Esas 130 estaciones ofrecerán garantías, si no iguales a las ya descritas, por lo menos suficientes contra los peligros de la guerra química.

Diario Universal

Dado el enorme interés que ha despertado entre nuestros lectores las diferentes novelizaciones publicadas hasta ahora, el sábado de Gloria empezaremos con la no menos interesante

«Yo vivo mi vida»

Tomada de la película Metro-Goldwynd-Mayer

Por F. ARBAIZA

La guerra italoabisinia

NAPOLIS.—Hoy han salido para el frente africano 81 oficiales, 11.800 soldados a bordo del paquebote «Toscana». En los últimos días de la pasada semana se calcula que marcharon a los frentes de combate de Abisinia unos cinco mil hombres.

Como consecuencia del bombardeo, casi todos los habitantes de Addis-Abeba evacúan la población. Se teme un nuevo bombardeo

ADDIS ABEBA.—Como consecuencia del ataque del sábado por parte de las tropas italianas, la población indígena ha casi evacuado esta capital. Durante toda la noche ha habido una marcha constante hacia el campo. Los moradores de Addis Abeba han retirado cuanto de valor tenían en esta capital y se han instalado en colinas próximas a la misma y que los indígenas consideran sitios relativamente seguros.

Se espera un nuevo «raid» de los aviones italianos, pero hay existen nubes muy bajas que quizá no permitan un nuevo vuelo de los aviones, que deberán aguardar a que se limpie la atmósfera. Por esta circunstancia, cree que hoy no habrá un nuevo bombardeo.

Las fuerzas italianas toman posesión de Curan. En la última batalla, los aviones arrojaron sesenta y cuatro toneladas de explosivos

ASMARA.—Un comunicado oficial dice que las fuerzas italianas han tomado posesión de la importante ciudad de Guran. La importancia de esta localidad es reconocido por todos, porque está en el camino directo a las ciudades más importantes del país.

Las fuerzas etíopes se han visto perseguidas por los italianos en el suroeste de Guran. Los aviones italianos causaron muchas bajas a los indígenas. Bastantes soldados italianos se encuentran en

lo alto del lago Ashangay. El sábado último, cuando terminó la batalla y las fuerzas italianas se replegaron a sus bases, los aviones habían arrojado sesenta y cuatro toneladas de explosivos. La huida de los etíopes es muy penosa, porque los caminos están sumamente vigilados. Muchos indígenas se han refugiado en las montañas.

Prosigue el avance italiano. El primer cuerpo de Ejército ocupa los barrios de Goran

ASMARA.—La vanguardia del Ejército italiano ha continuado en el día de hoy su avance, llegando más allá de la ciudad de Goran, con dirección a las líneas etíopes, sin encontrar resistencia alguna. El primer cuerpo de Ejército ocupa los barrios de Goran. Los ingenieros militares trabajan intensamente en la construcción de un camino para poner en comunicación la ciudad con la carretera de Addis Abeba.

Esta obra es necesaria para que los italianos puedan continuar su avance. Invertirán en las obras por lo menos dos o tres semanas. Durante este tiempo las noticias del frente serán escasas.

En cuanto al frente sur se espera una ofensiva del Ejército invasor en breve tiempo.

Se asegura que en la batalla del Lago Ashangay los etíopes tuvieron siete mil muertos

ASMARA.—La lucha más sangrienta de las cinco habidas en los últimos días por la posesión del lago Ashangay tuvo lugar el martes último cuando los etíopes se vieron atacados de manera violenta. Se calcula que en aquella acción quedaron sobre el campo de batalla unos siete mil muertos. El viernes último hubo otra lucha también muy cruenta, en la que se calcula murieron mil etíopes.

El conflicto europeo

El jueves se celebrará en Ginebra la conferencia locarniana

El ministro austriaco de Negocios Extranjeros habla del nuevo sistema implantado en Austria

PARIS.—El ministro austriaco de Negocios Extranjeros, señor Berger-Waldenegg, en un «interview» concedida a un colaborador del «Intransigent», ha declarado especialmente que el nuevo sistema implantado en Austria sobre los «servicios que han de ser prestados al Estado» podrían dar lugar muy bien a que llagara un día en que fueran también llamadas las mujeres.

Ha dicho que el servicio mili-

tar obligatorio cuesta más que el voluntario, lo que a su permitirá a Austria aumentar los efectivos de su ejército, que debe ser un ejército defensivo, pero capaz de proteger al país de todo ataque. No existe violación alguna de los tratados. Estos no prohíben el establecimiento de los servicios al país. Se trata únicamente de un asunto interior, que no está en contradicción con ningún tratado ni con ningún compromiso internacional.

Los señores Sarraut y Flandin examinan la nota francesa

PARIS.—El señor Sarraut ha

estado esta tarde en el ministerio de Negocios Extranjeros para examinar una vez más con el señor Flandin el texto de la nota francesa redactada esta tarde.

Están conformes con celebrar en Ginebra una conferencia de Potencias locarnianas

PARIS.—Los Gobiernos inglés, belga e italiano han comunicado al francés que están de acuerdo con la propuesta de celebrar en Ginebra una Conferencia de potencias locarnianas con ocasión de las deliberaciones del Comité de los Trece. Esta Conferencia tendrá lugar el 9 ó el 10 de abril.

Teniendo en cuenta que el señor Van Zeeland, presidente del Consejo belga, no puede estar en Ginebra hasta el jueves o el viernes, no es posible celebrar antes la Conferencia en cuestión.

La reunión se celebrará el jueves

PARIS.—Habiendo hecho saber el jefe del Gobierno belga, señor Van Zeeland, que podrá estar en Ginebra el jueves por la mañana, es más que probable que celebre dicho día la reunión de los representantes de las potencias fieles a Locarno.

La deliberación del Comité de los Trece

PARIS.—El «Petit Parisien» dice que las deliberaciones del Comité de los Trece sólo durarán día y medio, y, por tanto, los representantes de las potencias locarnianas podrían reunirse el jueves en Ginebra. Esta Conferencia sería de corta duración y se dejaría a la Sociedad de Naciones al cuidado de examinar el plan alemán.

El «Excelsior» cree poder anunciar que el plan francés se compondrá de cuatro partes:

1.^a Una refutación de la introducción a la Memoria alemana.

2.^a Una comprobación de la negativa por Alemania a aceptar el acuerdo de las potencias locarnianas de 19 de marzo.

3.^a Una exposición del peligro que significa para Europa el concepto alemán de la paz, concepto inconciliable con los principios de la Sociedad de Naciones.

4.^a Un plan francés constructivo en el cuadro de la Sociedad de Naciones.

El periódico añade que en cuanto a la tercera parte se establecerá indudablemente una diferencia entre las proposiciones alemanas que podrían ser objeto de negociaciones futuras y las que se hallan en contradicción con los principios de la Sociedad de Naciones. El Gobierno francés no aceptará que se eremplace el sistema de la seguridad colectiva por otro de tratados bilaterales o de garantías de ayuda del mismo género. No aceptará tampoco un trato diferente para las grandes potencias occidentales y para las potencias de la Europa central y oriental. La propuesta alemana de establecer un tribunal

de arbitraje no puede ser ni tenida en cuenta al negarse a someter el asunto al Tribunal de La Haya. Las sugerencias de proceder a un plebiscito y suspender la libertad de la Prensa serán declinadas por el Gobierno francés, porque están en contradicción con la constitución y la soberanía del pueblo francés.

El «Journal» habla de dos puntos cardinales del proyecto francés: uno relacionado con la seguridad europea, que no podrá ser discutido en Ginebra, sino hasta después de las elecciones francesas. El segundo sobre la liquidación de la cuestión renana.

El periódico se opone a los que se contentarían con una suspensión provisional de las fortificaciones, lo que «sería una idea absurda».

«L'Echo de Paris» anuncia que una de las Memorias preparadas por el Quai d'Orsay recomendará la aplicación inmediata de las cartas cambiadas entre Inglaterra, Francia y Bélgica.

El socialista «Le Populaire» critica al plan francés, cuya primera parte—dice—contiene una controversia histórica con la Memoria alemana, lo que es completamente inútil, pues la polémica ha durado ya bastante. Añade que lo que se sabe de la segunda parte no es satisfactorio. Inglaterra ha dado a Francia y a Bélgica garantías que aumentan su seguridad. Francia puede, pues, participar sin temores en la conferencia europea de la paz. El problema de la zona renana habrá de ser examinado a base de los resultados de esta conferencia.

El diario añade que se opone a la tercera parte del memorándum si es verdad que recoge las proposiciones del año 1932. Combatirá la idea de un cuerpo especial como en 1932, la de un ejército internacional y en 1935 la tentativa de crear en Francia un ejército de oficio.

La «République» dice que Francia propone nuevamente la creación de un ejército internacional comenzando por internacionalizar las fuerzas aéreas y después organizando una, dos, tres o cuatro divisiones motorizadas por nación.

El «Quotidien» pide que se negocie francamente, y no esperada de las conversaciones militares.

El «Jour» dice que si los informes que tiene son exactos, el plan no tiene sentido. Inglaterra no está dispuesta a asumir responsabilidades militares.

El señor Herriot publica en «L'Oeuvre» un artículo declarando que, en todo caso, si la nueva acción no tiene éxito, el tratado de Locarno continuará existiendo sin Alemania. Ningún francés razonable quiere que Alemania sea humillada de ninguna manera. No es exagerado pedir lo mismo para Francia y desear que no se exija de este país un plebiscito que la Constitución francesa prohíbe. Francia quiere seguridad para todos. ¿Cómo podría abandonar a sus amigos de la Pequeña Entente? Se trata, en fin de cuentas, de la divergencia entre el concepto francés de la seguridad co-

lectiva y la teoría hitleriana de los tratados de no agresión. Si Alemania quiere un tribunal de arbitraje político, hay que oponerse, y si es necesario discutir entre el concepto alemán y el concepto francés del derecho (Heget-Descartes).

El periódico estima que Francia debe tomar la iniciativa de hacer una propuesta de desarme. La solución del problema ha sido hecho posible por la igualdad de derechos. ¿Por qué no volver al excelente plan de Paul Boncour de 1932? La Sociedad de las Naciones, sin herir a nadie, podrá pronunciarse en favor de una u otra idea. Indudablemente habrá de modificar sus estatutos en algunos puntos, especialmente en lo relativo al artículo 16, pero para reformar la Sociedad de las Naciones no es necesario destruirla previamente.

El Comité de los Trece y el pleito Italia-Abisinia

PARIS.—La entrevista que el señor Flandin celebró ayer con el embajador de Italia trató de la convocatoria del Comité de los Trece. Este se reunirá el 8 de abril y trabajará en la preparación del procedimiento de las negociaciones de paz entre Italia y Abisinia.

El Gobierno italiano parece continuar opinando que las conversaciones deberían celebrarse directamente entre los dos beligerantes, y que la Sociedad de Naciones debería limitarse a ponerles en contacto.

Los señores Sarraut, Flandin y Boncour celebran una reunión para conocer el texto del plan francés

PARIS.—A las siete de la tarde se han reunido en conferencia los señores Sarraut, Flandin, Paul Boncour, altos funcionarios y colaboradores en el Quai d'Orsay. El ministro de Negocios Extranjeros expuso el «plan francés» en cuya elaboración había trabajado durante todo el día y con sus colaboradores dió la última mano al texto que habrá de ser sometido mañana por la tarde al Consejo de ministros.

El proyecto comprenderá tres documentos o estará dividido en tres capítulos distintos, que responderán a cada una de las partes de la nota alemana y pondrá de relieve especialmente el carácter negativo de la nota alemana del 31 de marzo. Las consecuencias de esta comprobación serán, tal vez, enumeradas en el memorándum cuyo texto constituye también una adopción de actitud en principio.

No se duda que el señor Flandin reclamará en Ginebra, en el curso de la conferencia de los locarnianos, de los demás participantes, la aplicación íntegra de todas las disposiciones del acuerdo de 19 de marzo, tanto en lo que se refiere a la acción prevista ante el Consejo de la Sociedad de Naciones, como a las medidas de precaución a adoptar entre las potencias locarnianas.

(Continúa en la 4)

Informaciones de última hora

(Viene de la pág. 3)

A este propósito, parece que el miércoles próximo comenzarán en Londres las conversaciones entre los Estados Mayores.

Comentarios de la Prensa inglesa sobre la situación

LONDRES.—El «Sunday Dispatch» hace al Gobierno responsable de desorden que todo inglés razonable ve con horror. El trato integral a que se ha sometido a Alemania, haciéndola con malicia someterse a un armisticio y prometiéndole no cortar su territorio es algo que todos los ingleses comprenden. Sin embargo, mientras que en Inglaterra la simpatía por Alemania es algo general, la Gran Bretaña se sitúa en el frente antialemán. Dada la unión franco-soviética, las proyectadas entrevistas de los Estados Mayores ingleses y franceses han de suscitar en Alemania ciertas preocupaciones y hacerle sospe-

char que Inglaterra participe en su aislamiento. No hay ningún inglés razonable que desee que Inglaterra aparezca en su política interior como un aliado o siquiera un instrumento de la Unión Soviética. Mientras tanto, Italia, agriada y descontenta, muestra una enemistad casi irreconciliable hacia Inglaterra.

«En medio de este caos internacional hemos perdido nuestros amigos y hemos fortalecido la antipatía de los que nos envidian y nos desprecian. Son los amargos frutos de nuestra política exterior».

El redactor diplomático del «Observer» declara que la opinión francesa se ha convertido evidentemente al punto de vista inglés, según el cual sería completamente estéril una actitud completamente negativa respecto a Alemania y pidiendo que se hagan los mayores esfuerzos para llegar a un acuerdo.

El día político

GOBERNACION

En todos los actos políticos de ayer hubo tranquilidad

El subsecretario de Gobernación, señor Cremades, recibió a primera hora de la tarde a los periodistas, manifestándoles que en Villada (Palencia) había hecho explosión una máquina, resultando muerto el maquinista y dos heridos. El hecho fué fortuito.

Terminó manifestando que en los numerosos actos políticos y sindicales celebrados durante el día de ayer hubo normalidad absoluta.

Visitas. La tarifa prohibitiva para la naranja española

El ministro de Estado comunicó a los periodistas esta mañana que le habían visitado el embajador de la Argentina, el ministro de Finlandia, el encargado de Negocios de Hungría, la Junta del Instituto de Ingenieros Civiles, en representación de todas las especialidades; capitán Iglesias, Comisión de tenientes de corbeta mejicanos que se encuentran en España en ampliación de estudios, y a don Odón de Buen. También recibió al ministro plenipotenciario español en Finlandia y al señor Madariaga. Igualmente visitó al señor Barcia el diputado por Castellón de la Plana don Vi-

cente Fe Castell, que ya lo ha hecho en días anteriores al ministro de Hacienda para hablarle de las dificultades con que se tropieza con el Centro de Contratación de Moneda para la adquisición de divisas, con la consiguiente paralización aneja, en especial al mercado agrícola.

El señor Fe Castell hizo entrega al ministro de Estado de un escrito impugnando la aplicación de la tarifa prohibitiva del 3/6 para la naranja española, afirmando dicho señor que tampoco esta tarifa beneficia en nada a las colonias inglesas del Cabo y Transvaal, como se pretende, sino que, por el contrario, crea un dumping contra dicho producto. El ministro prometió dar traslado de esta nota al jefe de Política del departamento, señor Aguilar.

El señor Castell tiene la impresión de que la delegación española que estudia el asunto está ya debidamente informada, por coincidir el criterio que expone con el del ministro de Estado.

Próximo estreno

De la grandiosa producción CIFESA

Morena clara

Persecución contra los niños cristianos

No vamos a hablar en este artículo de la quema de iglesias y conventos. Todavía están hirviendo nuestros ojos las espesas humaredas que a eso de las once de la noche contemplábamos rondando sobre las casas de la Gran Vía y la calle del Príncipe. Ruinas y escombros es lo que ha quedado de las iglesias de San Luis y San Ignacio. Pudimos contemplar esta última a través del hueco de la puerta, totalmente quemada, como baldón de ignominia.

Aun se ven en el fondo aquellos arcos románicos y aquellos zigzags ennegrecidos por el humo; nada de altares, ni bancos, ni confesionarios. Todos los muebles de madera estaban completamente abrasados. Nada queremos decir aquí del incendio de los muebles del colegio católico de la calle de Emilio Ortuño, del Puente de Vallecas, ni del local de las catequistas, ni del asalto y saqueo a seis colegios de Cádiz, ni del Colegio de la Compañía de María, de Logroño.

Todo esto, con ser muy grave, es de importancia muy pequeña en comparación de un simple decreto que ha pasado inadvertido al público y que ha lanzado, desde el ministerio de Instrucción Pública, Marcelino Domingo como grito de guerra entre el alboroto de las manifestaciones populares.

Nos referimos al decreto que establece el certificado de instrucción primaria. Cuando nos anunciaron que sería un hecho temblamos y nos dijimos en seguida: esto es una puñalada a la Iglesia; éste es el decreto persecutorio más grave firmado en el ministerio de Instrucción pública desde que vino el cambio de régimen. Masón tenía que ser el ministro que lo ha firmado; es un decreto auténticamente masónico; es un decreto para descristianizar a la otra parte de los niños de España que aún pueden educarse en católico en las escuelas privadas.

La masonería había clavado sus ojos en esos cientos de miles de niños que aún miran al Crucifijo y al catecismo como áncora de su salvación y la masonería ha pensado en dos cosas:

1.º En apoderarse de los colegios. 2.º Si no puede apoderarse de los colegios, apoderarse del ambiente; para ello se ha establecido este certificado de instrucción primaria, obligatorio para todos los que quieran seguir cursos de segunda enseñanza, y obtener el día de mañana un puesto en el Estado. Certificado que únicamente se puede obtener, no por medio del profesor privado, aun cuando éste sea maestro nacional,

sino precisamente sujetándole a un maestro del Estado que pueda ser comunista y enemigo declarado de la Iglesia.

De lo que se trata es, desde fuera y por medio del ministerio de Instrucción pública, de una legislación anticristiana, y a través de un nuevo sistema de exámenes parecido al del Bachillerato, influir en los colegios privados, ya destruyéndolos y arrancando a sus alumnos uno a uno, ya obligando indirectamente a imponer libros de texto, ateos y marxistas, ya amenazando a profesores particulares con arrancarles el derecho a educar si este certificado da pie para creer que no saben enseñar.

Esta interpretación no es sólo nuestra; es interpretación oficiosa que acaba de dar el ministro

de Instrucción Pública en un artículo publicado en «El Liberal».

¡Católicos! Ya tenemos en casa la campaña de Méjico. ¡Padres de familia, aprestaos a la lucha! Va a ser dura, pero no podemos ceder. Los gemidos de los niños perseguidos, la persecución violenta contra los padres de familia, los hijos de los obreros que vienen a las escuelas católicas gratuitas, todos nos dicen que hay que hacer un nuevo sacrificio. Desde el ministerio se nos quiere arrancar a los niños que están en los brazos de las madres cristianas, que han escogido escuelas católicas para educarlos como se educaron nuestros antepasados. A la lucha, católicos, y a defender a los niños. Por Cristo y por España, si es necesario, hasta morir.

Enrique HERRERA ORIA

De la Comisión Técnica de la F. A. E. Ex consejero de Instrucción Pública

París posee el más grande y seguro abrigo del mundo contra los peligros de la guerra

PARIS.—En los actuales momentos, si hipotéticamente, se diese una voz de alerta contra el peligro de las bombas o de los gases asfixiantes, serían suficientes cinco minutos para que ocho mil personas hallaran su refugio, poniéndose a cubierto de la acción del enemigo, al extremo de que no causarían daño alguno ni los más formidables procedimientos destructores; ni siquiera los obuses

de mil kilos, ni los torpedos aéreos asfixiantes.

Esta sorprendente declaración indujo ayer a un periodista a visitar al director del Metro, uno de los técnicos más eminentes, quien esperaba a su visitante ante las férreas puertas blindadas que bajo la plaza de las Fiestas cierran la entrada de las cabinas de distribución de billetes de la estación del subterráneo que lleva el mismo nombre.

El periodista, acompañado del técnico y del consejero municipal del barrio de las Canteras de América, M. Caston Pilot, utilizando unas escaleras que se utilizan tanto para el descenso como para el ascenso, se hundió veinte metros bajo tierra.

La visita demostró que el barrio de las Canteras de América es, bajo el punto de vista de la seguridad contra la guerra, el más favorecido de París. El más humilde habitante de este sector puede considerarse con mayores ventajas, en cuanto a defensa, que las dos prefecturas; porque si bien es cierto que éstas disponen de sus correspondientes refugios, es de advertir que éstos no pudieron construirse a tan considerables profundidades.

El abrigo de la plaza de las Fiestas es, además, considerado por los técnicos como el más perfecto y seguro del mundo.

El periodista empujó vigorosamente la puerta de hierro que cie-

(Continúa en la 2.ª)